



FOTOS: REFORMA/Jorge Silva

Otorga la Universidad
Anáhuac de Xalapa
reconocimiento al Mérito
Empresarial a la
propietaria de El Bajío

Es Carmen Ramírez restaurantera distinguida

Dan premio al gusto veracruzano

SARAYD LUNA

Como un reconocimiento a su trayectoria como empresaria en el ámbito restaurantera y su empeño en la conservación de las tradiciones culinarias, la Universidad Anáhuac de Xalapa concedió a Carmen "Titita" Ramírez Degollado, propietaria del restaurante El Bajío, el Premio al Mérito Empresarial.

El galardón fue entregado por el rector de la Universidad, Dermot McCluskey, en una ceremonia realizada el pasado 15 de noviembre en el Centro Cultural y Social Veracruzano de la Ciudad de México.

Con una trayectoria de 30 años, "Titita" se hizo merecedora del primer premio que la Universidad otorga a veracruzanos exitosos, que han demostrado no sólo sus dotes financieras, sino también sus arraigadas raíces natales.

"Honramos a Carmen "Titita" Ramírez Degollado por su creatividad, su capacidad de aprovechar los conocimientos, su sentido financiero y su educación.

"Su restaurante El Bajío se ha ido transformando en un lugar agradable, acogedor, típico; decorado con un gusto maravilloso, donde ella ha hecho gala de su gama de conocimientos del buen comer, halagando el paladar de los comensales", aseguró Cecilia Graham Duplan, directora de la Escuela de Economía y Negocios de la Universidad Anáhuac de Xalapa.

Graham realizó una semblanza de "Titita", mujer nacida en la ciudad de las flores, Xalapa. Sus recuerdos de la infancia siempre van aderezados por las delicias culinarias que preparaban en su casa, y el gusto por la exquisita comida xalapeña que heredó de sus abuelos. En su restaurante, "Titita" expresa su espí-



Carmen "Titita" Ramírez Degollado con sus hijos y el rector Dermot McCluskey.

ritu hospitalario, que es una costumbre familiar; asimismo, ha buscado convertir este sitio en un sabroso lugar que congregue diversas expresiones artísticas.

Muestra de ello han sido las exposiciones que ha montado: "Cucharadas de Color", utensilios de cocina, en 1996; "De Metates y Petates", en 1997; "El Comal y la Olla, recordando a Cri-cri", en 1999, entre otras.

"Estoy realmente emocionada; nunca me imaginé que estos xalapeños inquietos me otorgaran un reconocimiento tan valioso. Bien sa-

ben todos el amor que le tengo a mi Xalapa, siempre he estado orgullosa de todas sus tradiciones y por ello me llena de placer el premio.

"Recibo el galardón con toda humildad, porque sé que con esto se quieren mostrar los verdaderos valores de la mujer mexicana. Cuando uno se dedica a algo debe hacerse con mucho gusto y cariño para dignificar a nuestro país", comentó Ramírez Degollado.

Agregó que la cocina veracruzana la ha hecho sentir, desde niña, un amor infinito lleno de admiración. Porque a pesar de que

su vida se ha hallado con constantes abatimientos, su dedicación a la gastronomía la ha recompensado con múltiples satisfacciones.

"Es así como Carmen Ramírez se vuelve miembro distinguido y activo de la Universidad Anáhuac de Xalapa. A partir de ahora, ella será un nexo entre la Universidad y todos aquellos veracruzanos que radiquen en el Distrito Federal, en una especie de embajada para mantener y fortalecer los lazos con su estado natal", dijo Manuel Vázquez Hernández, secretario general de la Universidad.